

# Jean-Louis Gasset rejoint le staff pour épauler Julien Sablé


Du jeudi 23 au samedi 25 novembre


## BLACK FRIDAY

762559600

**SUPER U SAVIGNEUX**

## La Tribune LE PROGRÈS

Édition Forez 42B

Jeudi 23 novembre 2017 - 1,00 €



CHAZELLES-SUR-LYON

# Privée de pension pour une erreur administrative

■ À la suite d'une erreur de transfert d'adresse entre Rhône et Loire, une Ligérienne ne perçoit plus sa pension d'invalidité. Photo d'illustration Yves FLAMMIN

PAGE 10

LOIRE / HAUTE-LOIRE

## En 80 ans, Eurea est devenu un acteur majeur de l'agriculture



■ Bertrand Relave est le directeur général d'Eurea. Photo Claude ESSETEL

PAGE 13

SAINT-MÉDARD-EN-FOREZ

## Évelyne Flacher, maire depuis 2008, veut démissionner

PAGE 16

### POUR FÊTER LE 29<sup>e</sup> ANNIVERSAIRE DE VOTRE INTERMARCHÉ MONTBRISON

**ENCORE 5 SEMAINES DE FOLIE JUSQU'AU 2 DÉCEMBRE 2017**

**10 400€** À GAGNER À LA BORNE DE JEUX\* EN BONS D'ACHAT **50€ 15€ 10€ 5€**

**18 600€** À GAGNER À LA GRANDE TOMBOLA\* 40 SUPERS LOTS CHAQUE SEMAINE

**= soit 29 000€** DE DOTATIONS POUR LE **29<sup>e</sup> anniversaire**

D'INTERMARCHÉ "LE CŒUR DU MONTBRISONNAIS"

\*Jeu gratuit sans obligation d'achat, voir conditions et règlement en magasin

INTERMARCHÉ MONTBRISON, LE PARTENAIRE PRÉFÉRÉ DES ASSOCIATIONS LOCALES. ICI, ICI C'EST MONTBRISON, CAPITALE DU FOREZ UNI !

**J-2 SAMEDI 25/11, 20 H, SALLE CHERBLANC EN LIGUE 2 PROFESSIONNELLE FÉMININE, LE BASKET-CLUB MONTBRISON FOREZ REÇOIT LA SIG STRASBOURG. MATCH SPONSORISÉ PAR LES MÉTALLERIES DU FOREZ ET LES BOUCHERIES HUGUET**



 **Intermarché**  
Les Mousquetaires DRIVE : [www.ledriveintermarche.com](http://www.ledriveintermarche.com)

# MONTBRISON

**Zone des Granges**  
Tél. 04 77 96 34 44  
ouvert du lundi au samedi  
8h30 - 20h non-stop

76-697200

IMPRIMEUR LABELLISÉ

3 782789 601001 1 1230

LOIRE AGRICULTURE

# « Nous étudions la production de lentilles bio dans le Forez... »

Depuis l'époque des CBA, les coopératives d'après-guerre, beaucoup d'eau a coulé dans les champs...

Quatre-vingts ans après sa création, Eurea est aujourd'hui un acteur majeur de l'agriculture régionale avec des marques phares comme Borsa ou Gamm vert. Rencontre avec Bertrand Relave, directeur général d'Eurea.

**Bertrand Relave, Eurea, c'est d'abord une coopérative...**

« Non, c'est d'abord un groupe dont la maison mère est une coopérative. À l'intérieur du groupe, il y a différentes sociétés de transformation de céréales, en nutrition animale et en farines, mais également des sociétés de distribution auprès des professionnels de l'agriculture et du grand public, avec notamment les jardinerie Gamm vert. »

**Eurea, c'est surtout dix sociétés, plus de cent sites entre la Loire et la Haute-Loire, et 770 salariés...**

« Au fil des ans, nous sommes devenus l'un des acteurs majeurs de l'agriculture et de l'agroalimentaire en Auvergne-Rhône-Alpes. Chez Eurea, parmi les sociétés les plus connues, il y a Atrial, Agri Sud Est et la minoterie Dupuy-Couturier, avec laquelle nous sommes associés depuis 2012. Sans oublier Gamm vert avec 51 magasins, dont nous sommes propriétaires. »

**Quelle est la plus forte activité ?**

« C'est la nutrition animale, à travers Atrial. Nous achetons la matière première, que ce soit le blé, le maïs ou le colza, que l'on transforme en granulés pour l'alimentation animale. Sur le dernier exercice, nous en avons vendu 280 000 tonnes... En parallèle, nous sommes partenaires de Cizeron Bio à La Gimond, près de Saint-Héand, qui fabrique de l'alimentation bio pour les animaux. »

**Le bio prend-il de plus en plus de poids dans votre groupe ?**

« Il y a une vraie attente des consommateurs. La demande est en très forte augmentation, de l'ordre de 30 à 40 %, notamment en farines et en œufs, sur les trois prochaines années. Nous devons donc nous adapter pour répondre aux nouvelles contraintes de production. Ainsi, nous proposons aux agriculteurs la création de petits bâtiments d'élevage destinés à l'élevage de poulets bio, mais également pour la production d'œufs bio... Nous en avons réalisé une vingtaine dans la



■ Bertrand Relave est le directeur général d'Eurea, un groupe qui va investir 5 millions d'euros à Savigneux avec la construction d'un nouveau silo de stockage de céréales. Photo Claude ESSERTEL

« Avec Borsa, nous voulons convertir les boulangers au bio. Pour eux, c'est un investissement modeste »

Bertrand Relave, directeur général d'Eurea

Loire et la Haute-Loire l'année dernière. »

**Le prix des céréales bio est trois fois plus élevé que celui des céréales traditionnelles. Cela incite-t-il les agriculteurs à se convertir ?**

« Beaucoup d'agriculteurs s'interrogent. Mais l'enjeu est de savoir si cette valeur va rester à ce niveau et permettre de pérenniser des projets en bio. »

**Borsa, c'est aussi une marque que vous voulez développer...**

« Borsa est une farine destinée essentiellement à l'épicerie bio. Nous voulons accélérer le développement de cette marque pour les boulangers qui veulent créer un espace bio dans leur commerce, ou pour ceux qui souhaitent se convertir à 100 % dans le bio. Il y a une grosse demande et les premiers projets devraient aboutir rapidement dans les régions stéphanoise et lyonnaise. Pour les boulangers, c'est un investissement modeste puisqu'une bonne partie est prise en charge par la minoterie, ce qui leur permet de pro-

poser une gamme entièrement bio et d'avoir de très bons retours. »

**Vous êtes aussi impliqué dans la culture des lentilles vertes du Puy-en-Velay. Cela va de l'aide à la production, à la collecte, jusqu'à la mise sur le marché...**

« Nous avons collecté 700 tonnes de lentilles en 2016, et 1 200 tonnes en 2017. La demande est soutenue car la lentille rentre dans la tendance de consommation des légumineuses. Malheureusement, en 2016, nous n'avons pas pu fournir tous nos clients. »

**Pourquoi ne pas envisager de faire de la lentille ailleurs, dans la Loire par exemple ?**

« Nous y réfléchissons... Elle n'aurait pas l'AOP lentille verte du Puy-en-Velay, mais elle pourrait tout à fait s'inscrire dans une production de terroir... Nous étudions la production de lentilles bio dans le Forez. Il y a des discussions avec certains agriculteurs à ce sujet. Mais ce sont des projets qui s'inscrivent dans la durée. »

**En 2018, vous allez construire un nouveau silo à Savigneux. Est-ce un gros investissement ?**

« C'est plus de 5 millions d'euros. Il permettra le stockage des céréales destinées à la meunerie MDC, ce qui va permettre d'augmenter le nombre d'agriculteurs apporteurs de céréales en culture raisonnée. »

**Vous accompagnez les agriculteurs dans l'utilisation des outils modernes d'aide à la décision. Les agriculteurs de la Loire et de la Haute-Loire**

**sont-ils en retard en matière de nouvelles technologies ?**

« Mais pas du tout... Nous leur proposons, désormais, des outils de pilotage grâce aux drones et aux satellites qui leur permettent de piloter au plus juste leurs apports d'engrais. C'est aussi ça, l'agriculture de demain. »

Recueilli par Frédéric Paillas  
frederic.paillas@leprogres.fr

SITE [www.groupe-eurea.com](http://www.groupe-eurea.com)

## REPÈRE

■ Principal collecteur de céréales dans la Loire et la Haute-Loire

Avec un réseau de dix-neuf silos de collecte, Eurea est le principal collecteur de céréales dans la Loire et la Haute-Loire. Plus de 80 % de ces céréales sont autoconsommées pour l'alimentation du bétail et la production de farines. Cette année, Eurea a d'ailleurs transformé plus de 47 000 tonnes de céréales et 38 000 tonnes de farines. Eurea bénéficie également d'un maillage important sur le terrain grâce à ses réseaux de distribution (Eurea Coop, Agri Sud Est Centre et Forez Grains), soit 57 espaces agricoles répartis dans sept départements d'Auvergne-Rhône-Alpes. C'est aussi sans compter avec ses 57 jardinerie Gamm Vert, dont la jardinerie Grassot rachetée il y a un an dans le Rhône.

## WEB +

Retrouvez la vidéo des 80 ans d'Eurea sur notre site [leprogres.fr](http://leprogres.fr)